

Lettre de D'Alembert à Espagnac Marc René, 15 juillet 1777

Expéditeur(s) : D'Alembert

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

D'Alembert, Lettre de D'Alembert à Espagnac Marc René, 15 juillet 1777,
1777-07-15

Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 12/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/dalembert/items/show/687>

Informations sur le contenu de la lettre

Incipit J'oubliai, monsieur, lorsque j'eus l'honneur ...

Résumé A oublié de lui signaler la veille que son « discours » [pour le panégyrique] contenait une erreur à propos du duc de Savoie.

Date restituée 15 [juillet 1777]

Justification de la datation l'abbé d'Espagnac a lu son panégyrique de Saint-Louis le 25 août 1777. Il n'y a de « mardi 15 » en 1777 qu'en avril et juillet

Numéro inventaire 77.24

Identifiant 2324

NumPappasInexistant

Présentation

Sous-titre Inexistant

Date 1777-07-15

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné
Publication de la lettreNon renseigné
Lieu d'expéditionParis
DestinataireEspagnac Marc René
Lieu de destinationParis, collège Boncourt
Contexte géographiqueParis, collège Boncourt

Information générales

LangueFrançais
Sourceautogr., s., « ce mardi 15 », adr. « au college de Boncourt », 1 p.
Localisation du documentParis AN, 315 AP/4, dossier 4, pièce 92

Description & Analyse

Analyse/Description/Remarquesl'abbé d'Espagnac a lu son panégyrique de Saint-Louis le 25 août 1777. Il n'y a de « mardi 15 » en 1777 qu'en avril et juillet
Auteur(s) de l'analyse l'abbé d'Espagnac a lu son panégyrique de Saint-Louis le 25 août 1777. Il n'y a de « mardi 15 » en 1777 qu'en avril et juillet
Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

315 AP 4

d-4

Lettres adressées à l'abbé d'Espouy
à l'occasion de son réunion
en Suisse le 1er octobre
 $315 \text{ ap } 4 = 105$

x-106.

Cahier de dépenses

KODAK

IHPG 6805

10
92

j'oublierai, monsieur le Marquis de...
voilà, je vous dirai qu'il me semble (car je
peux pas écrire pas la membrane) que dans
un endroit de votre discours vous avez parlé de
cette expression, La Sardaigne, pour désigner le
lieu de passage. Celle indication, si je ne m'abuse
vous l'avez fait, monsieur le comte, car la
franchise n'est pas une chose qui dépend d'un
gouvernement mais c'est une chose entre nous et les plats
étrangers, comme le bon - je veux dire avec
la plus grande estime, et le plus franc et honnête
accord, entre deux hommes ou deux nations.

Valenciennes

le vendredi 15

A Monsieur
Monsieur l'abbé d'Uzureau,
au collège de Bonneuil
sur Marne

Was, wie geplant, die Druckerei
Walter Gruner, am Bahnhof, übernahm.
Am 25. Februar, fuhren wir
nach Berlin, Wandsbek, und den
heutigen Abend, 8)

Erste Ausgabe

Sagte ich nicht?

1892 Alex

IMPG 6806